
 

Stadt Oelde 
Die Bürgermeisterin   

Oelde, 03.08.2022 
 

Sitzungsniederschrift 

 

Gremium Betriebsausschuss "Forum Oelde" 

Datum Dienstag, 07.06.2022 

Beginn 17:30 Uhr 

Ende 19:00 Uhr 

Ort Aula der Gesamtschule, Bultstraße 20 

 59302 Oelde 

 

Vorsitz 

Herr Michael Zummersch  

Teilnehmende 

Herr Sebastian-Josef Brinkmann  
Herr Martin Brockschnieder  
Herr André Drinkuth  
Herr Robert Frohne  
Herr Florian Guck  
Frau Kerstin Horstmann Vertreterin für Herrn J.-Francisco Rodriguez 

Ramos 
Herr Michael Kaupmann  
Frau Anja Kull  
Herr Rolf Pickenäcker Vertreter für Herrn Achim Hakenholt 
Herr Michael Poch Vertreter für Herrn Ludger Reckmann 
Herr Bernhard Poppenberg  
Frau Maria Pia Scuderi  
Herr Jörg Tippkemper  
Herr Markus Westbrock  
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Verwaltung 

Herr Wolfgang Rettig  
Frau Birgit Rumpf  
Frau Melanie Wiebusch  

Schriftführerin 

Frau Heike Demmin  

Gäste 

Patrick Hoffmann cognitio Kommunikation & Planung GmbH 
Herr Andreas Jürgens BDO Concunia GmbH 

Wirtschaftsprüfungsgesellschaft 
 
 

Es fehlten entschuldigt  

Herr Andreas Debus  
Herr Daniel Hagemeier  
Herr Achim Hakenholt Vertreten durch Herrn Rolf Pickenäcker 
Herr Winfried Kaup  
Herr Jörg Pott  
Herr Ludger Reckmann Vertreten durch Herrn Michael Poch 
Herr J.-Francisco Rodriguez Ramos Vertreten durch Frau Kerstin Horstmann 
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Öffentliche Sitzung 
 

 
 

1. 
 

 

Einwohnerfragestunde  
  
 

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

 
Beschluss 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 

 
 

2. 
 

 

Bericht über die Prüfung des Jahresabschlusses Forum Oelde zum 
31.12.2021  
F 2022/EBF/5210  
 

 
Mit Beschluss des Betriebsausschusses „Forum Oelde“ vom 01.03.2022 wurde die Concunia 
GmbH Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Münster mit der Jahresabschlussprüfung von Forum 
Oelde für das Wirtschaftsjahr 2021 beauftragt. Herr Andreas Jürgens von der BDO Concunia 
stellt den Jahresabschluss 2021 vor. Die Prüfung habe zu keinen Einwendungen geführt. Der 
Bestätigungsvermerk wurde am 23.05.2022 erteilt. 
 
Der Bericht der Concunia über die Jahresabschlussprüfung sowie die von Herrn Jürgens 
vorgestellte Präsentation sind als Anlage beigefügt. 
 
Die Geschäftsführerin von Forum Oelde, Melanie Wiebusch, schlägt vor, den Jahresüberschuss 
in Höhe von 15.589,17 € der allgemeinen Rücklage zuzuführen. 
 
 

 
Beschluss 
Der Betriebsausschuss „Forum Oelde“ empfiehlt dem Rat der Stadt Oelde einstimmig folgende 
Beschlussfassung: 
 

1. Der Rat der Stadt Oelde stellt gemäß § 26 Absatz 3 Eigenbetriebsverordnung NRW den 
Jahresabschluss 2021 fest: 
 

Bilanzsumme: 6.383.504,13 € 
  
Erträge: 2.313.730,30 € 
Aufwendungen: 2.298.141,13 € 
  
Jahresergebnis: 15.589,17 € 
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2. Der Jahresüberschuss 2021 in Höhe von 15.589,17 € wird der allgemeinen Rücklage 
zugeführt. 

 

 
 

3. 
 

 

Präsentation des ersten Teilprojektes zur Umgestaltung des Kindermuseums 
KLIPP KLAPP  
F 2022/EBF/5209  
 

 
Das Kindermuseum KLIPP KLAPP erfährt in den nächsten zwei Jahren eine umfassende 

Neuausrichtung der Ausstellungsflächen durch das Gestaltungsbüro cognitio Kommunikation & 

Planung GmbH. Die Geschäftsführer Herr Hoffmann erläutert das erste Teilprojekt zur 

Digitalisierung des Museums – eine Mühlenrallye mit gechipten Armbändern. Einzelheiten sind 

der als Anlage beigefügten Präsentation zu entnehmen.  

 

Für die Umsetzung seien in diesem Jahr vor allem die Fördermittel in Höhe von 192.500,00 € 
der Kulturstiftung des Bundes zu verwenden. Voraussetzung sei, dass die Maßnahme noch in 
diesem Jahr umgesetzt werde. 
 
Aus der anschließenden Diskussion wird das Thema „Überprüfung der Möglichkeiten zur 
Herstellung der Barrierefreiheit in der Mühle“ an die Verwaltung weitergegeben.   
 
Beschluss 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis.  
 
 

4. 
 

 

Berichte aus den Sparten  
M 2022/EBF/5218  
 

 
Veranstaltungen 
 
Herr Rettig gibt einen Rückblick zu folgenden Veranstaltungen: 
 

 20.03.2022: Konzert zum Frühling im Thomas-Morus-Gymnasium 
 06.-15.05.2022: Synthetikeisbahn im Vier-Jahreszeiten-Park 
 08.05.2022: Radio WAF-Muttertag im Vier-Jahreszeiten-Park 
 29.04.2022: Theaterspaziergang in Stromberg 

 21./22.05.2022: Straßentheater-Festival in der Oelder Innenstadt 
 29.05.2022: Premiere des neu konzipierten Theaterspaziergangs in Oelde 
 Seit 03.06.2022: Walfluken-Ausstellung in Stromberg 

 
Insbesondere das Programm des Straßentheater-Festivals wird von den Ausschussmitgliedern 
und auch von den Einzelhändlern in der Innenstadt begrüßt: Hochwertig sei besser, als zu viel 
anzubieten. 
 
Auf Nachfrage bestätigt Frau Wiebusch, dass das Straßentheater aus Kostengründen und damit 
es seine Wertigkeit als besonderes Highlight behalte, im Zweijahres-Rhythmus geplant werde. 
Es gebe zwar Einnahmen durch Standgebühren der Gastronomie, aber dadurch keine 
Refinanzierung. 



 6 

 
Über die Eisbahn soll in der nächsten Sitzung des Ausschusses diskutiert werden. 
 
Das Projekt „Stadtstrand“ sei laut Frau Wiebusch im Finanzausschuss und Ausschuss für 
Wirtschaftsförderung vorgestellt worden und solle vielleicht alle zwei Jahre umgesetzt werden. 
Des Weiteren weist sie auf das Food-Night-Shopping am 16.09.2022 hin. 
 
 
Kindermuseum 
 
Frau Rumpf berichtet, dass nach den Corona-bedingten Einschränkungen das Programm im 
Kindermuseum regulär fortgesetzt werde. Die Osterrallye „Verrückte Hühner“ habe mit 859 
annähernd so viele Teilnehmende wie in den Vorjahren erreicht. Seit geraumer Zeit würde die 
Anzahl der Besuchenden erfasst und habe am Radio WAF Muttertag 1.000 betragen, an 
Pfingsten bis zu 300 am Tag. Neu seien die sogenannten Stöbertage am 18./19.05. gewesen, 
die in Kooperation mit dem Jugendamt und Oelder Betrieben zukünftige Schulkinder aus den 
Kindertageseinrichtungen einluden. Frau Rumpf weist weiter auf das Forscherfest am 12.06. hin, 
das im Rahmen der Ausbildungsmesse „mach mit“ in der Dreifachhalle am Hallenbad stattfinde. 
In den Sommerferien gebe es 3 Wochen lang im Rahmen des Programms „Ankommen und 
Aufholen“ zum Ausgleich der Auswirkungen der Pandemie ein umfangreiches und ausgebuchtes 
Angebot im Kindermuseum. 
Frau Wiebusch ergänzt, dass durch ein Förderprogramm des zdi (Zukunft durch Innovation) 
Tablets und zwei Bildschirme in Höhe von insgesamt 20.000,00 € angeschafft werden.  
Für die Neugestaltung des Kindermuseums gebe es einen Zuschuss von der Kulturstiftung des 
Bundes in Höhe von 192.500,00 €, der die Umsetzung der ersten Maßnahme in der Mühle noch 
in diesem Jahre voraussetze. 
 
 
Parkpflege 
 
Frau Wiebusch berichtet, dass die Ausstellung „Durch die Tür geschaut“ individuell durch Herrn 
Herbert Strake gestaltet worden sei. Bei der schönen Sommerbepflanzung solle der bisherige 
Standard gehalten werden. Die Metallstühle im Park seien inzwischen 20 Jahre alt und nicht 
mehr in Ordnung. Die für die Mühle geplanten Investitionsmittel würden aufgrund des 
Zuschusses nicht in voller Höhe benötigt und könnten für die Neuanschaffung von Stühlen 
verwendet werden. 
 

 
Beschluss 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
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5. 
 

 

Verschiedenes  
  
 

 
Beschluss 
 

5.1. 
 

 

Mitteilungen der Geschäftsführung  
  
 

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
Beschluss 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 

 
 

5.2. 
 

 

Anfragen an die Geschäftsführung  
  
 

 
Frau Horstmann erkundigt sich nach den Möglichkeiten für Rollstuhlfahrende bei 
Veranstaltungen auf der Sparkassen-Waldbühne. 
 
Laut Herrn Rettig sei es bei bestuhlten Veranstaltungen kein Problem entsprechende Plätze zur 
Verfügung zu stellen, auch über die im Ticketsystem vorgesehene Anzahl hinaus. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Poppenberg zum Feedback zur Synthetikeisbahn bittet Frau Wiebusch, 
dieses Thema in der nächsten Sitzung zu diskutieren, da dann Daten und Erfahrungsberichte 
vorlägen. Aufgrund der vertraglichen Verpflichtungen werde es noch einmal eine reguläre 
Eisbahn geben. 
 
Herr Poch regt im Hinblick auf das 9-Euro-Ticket der Deutschen Bahn an, den Vier-Jahreszeiten-
Park noch mehr zu bewerben. Der Weg vom Bahnhof durch die Innenstadt könnte auch dem 
Handel zugutekommen und der Vier-Jahreszeiten-Park sei ein Besuchermagnet für Familien. 
 
Herr Rettig betont, dass der Park auch durch die vielen Veranstaltungen ohnehin ein lohnendes 
Ausflugsziel sei und auf sozialen Medien intensiv beworben werde. 
 
Herr Drinkuth weist darauf hin, dass die Stadt Oelde bis 2035 klimaneutral werde wolle und 
fragt, ob man den Vier-Jahreszeiten-Park auch klimaneutral gestalten könne. Er bittet, in einer 
der nächsten Sitzungen zu berichten, was hierzu notwendig sei. 
 
Frau Wiebusch führt aus, dass bereits E-Caddys und viele Werkzeuge mit Akkus genutzt werden 
und man sich gerne mit diesem Thema auseinandersetzen werde. 
 
Beschluss 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
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gez. Michael Zummersch gez. Heike Demmin 
Vorsitzender Schriftführerin 
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